

Öffentliche Gemeinderatssitzung	am 08.10.2019
Beratungsvorlage Aktenzeichen: 211.9	Beschlussvorlage-Nr. GR-2019-120
Betreuungsangebote an der Karl-Person-Schule hier: Aufstockung der Personalausstattung	Sachbearbeiter: Herr Weber

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt der von der AWO Kreisverband Ortenau e.V. vorgeschlagenen personellen Aufstockung der Schülerbetreuung an der Karl-Person-Schule zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu.

Sachverhalt:

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 12. März 2019 die Weiterentwicklung der Schülerbetreuungsangebote an der Karl-Person-Schule beschlossen. Herzstück der Weiterentwicklung war die Installation einer Ganztagesbetreuung. Die neuen Betreuungsformen starteten jetzt zum Beginn des neuen Schuljahrs.

Zur Betreuung am Nachmittag (Nachmittagsbetreuung und Ganztagesbetreuung) wurden jetzt insgesamt 13 Schülerinnen und Schüler angemeldet, davon alleine 9 Schulanfänger. Weitere Anmeldungen zur Ganztagesbetreuung für das kommende Schuljahr wurden von mehreren Eltern schon angekündigt. Dies zeigt, dass das Angebot in den Planungen der Familien angekommen ist und sich die Eltern auf diese Betreuungsform einstellen.

Die Schülerbetreuung ist derzeit (Stand: 27. September) wie folgt besetzt.

Modul 1: Verlässliche Grundschulbetreuung	9 Kinder
Modul 2: Nachmittagsbetreuung	8 Kinder
Modul 3: Ganztagesbetreuung	5 Kinder
Modul 4: Sommerferienbetreuung (noch nicht buchbar)	
Modul 5: Verlässliche Grundschule für max. 2 Zeitstunden pro Woche	6 Kinder

Aufgrund der größeren Anzahl der Kinder, den Abholgewohnheiten der Eltern sowie der Tatsache, dass das Schulhaus nachmittags nicht anderweitig besetzt ist macht es aufgrund der Aufsichtsmöglichkeiten und -pflichten notwendig, dass für den kompletten Nachmittag zwei Betreuungskräfte eingesetzt werden. Bisher ist man davon ausgegangen, dass nur eine teilweise Besetzung mit zwei Personen nötig ist.

Mit der jetzt vorgelegten Personalausstattung ist es möglich, dass künftig ca. 20-25 Kinder die Betreuung am Nachmittag (Nachmittagsbetreuung und Ganztagesbetreuung) an der Karl-Person-Schule besuchen können.

Die Betreuungszeiten sind in einem Vergleich in der südlichen Ortenau vorbildlich, insbesondere die Überbrückung der Ferien für die Ganztageskinder hat hier maßgeblichen Anteil.

Finanzielle Auswirkungen:

Beim Beschluss zur Weiterentwicklung der Schülerbetreuung Anfang 2019 ist die Verwaltung von Gesamtkosten von ca. 80.000 Euro ausgegangen.

Mit der jetzt von der AWO Kreisverband Ortenau e.V. vorgelegten Personalausstattung ist mit Kosten von ca. 95.000 Euro jährlich zu rechnen.

Beratungsergebnis:

<input type="checkbox"/> Einstimmig			
<input type="checkbox"/> Mehrheitlich	Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen